## DIE BROVE

## noticia versos de lector

EL MONUMENTO A ARRIAGA

Joven tal vez murió que etern (ha side y viejos mueren sin haber vivide Adelardo López de Ayaia.

Con la muerte del precoz compositor Arriaga se extinguieron una llamarada encendida para el arte y un espiritu sensible que pudo recorrer hasta el final el camino de la gloria. Dejó, eso si, una estela profunda de sus breves pasos juveniles, y la risueña promesa que sembrara apenas si foreció prematuramente. No llegó a cuaira con la sabrosa madurez del fruto sagrado.

Los que conocemos algo de su obra atractiva e ingenua, de su fecunda inspiración y de su ciencia, sorprendente en tan pocos años, lloramos ia muerte de un hombre que hubiera llegado a las ingentes cumbres de la fama. Un genio en flor es en una ciudad una maravilla que muy pocas veces se contempla. Si esta maravilla se quiebra de pronto, la ciudad queda consternada.. Ha sido preciso, sin embargo, que el actual Ayuntamiento de Bilbao, cuito y progresivo, en nombre del pueblo todo, recogiese la deuda contraída hacia ya muchos años con el fin de rememorar dignamente a tan ilustre bilbaino.. Para perpetua esa memoria se confió un proyecto de monumento a otro bilbaino, ilustre también, un artista de gran aensibilidad y de concepciones in superables, Francisco Durrio, quien aensibilidad y de concepciones in superables, Francisco Durrio, quien aensibilidad y de concepciones in superables, Francisco Durrio, quien aensibilidad y de concepciones in superables, Francisco Durrio, quien aensibilidad y de concepciones in superables, Francisco Durrio, quien aensibilidad y de concepciones in superables, Francisco Durrio, quien aensibilidad y de concepciones in superables, Francisco Durrio, quien aensibilidad y de concepciones in superables, Francisco Durrio, quien aensibilidad y de concepciones in superables, Francisco Durrio, quien aensibilidad y de concepciones in superables, Francisco Durrio, quien aensibilidad y de concepciones in superables, francisco Durrio, quien aensibilidad y de concepciones in superables, francisco de la marte de la dele frente del pedestal, en la gran per de dele dele del de la dele frente del pedestal representad, por la faria del ment

ACABA DE PUBLICA

EL SOL inicia hoy en su Sección poética la inserción de aquellas colaboraciones espontáneas que por su dignidad de forma y por su contenido merezcan publicarse. Los versos de este origen aparecerán siempre bajo el título de Versos de lector, y su frecuencia en nuestras columnas irá siendo mayor, a medida que las exigencias de espacio nos lo nermitar. lo permitan.

## LA NIETA DE HIPOLITA

Sunatamoe desayuna su rocío crepuscular: algunos rezagos de luna y un jeme de azúcar solar.

Sunatamoe, en un arranque que su desidia deshilvana, se arroja desnuda al estanque trasparente de la mañana.

¡El cuento que su carne cuenta en calofrios de delicia, arropándose ya, friolenta, con escrúpulos de pudicia!

Sunatamoe la amazona -arco de carne en tirantezsiente que vibra y se le encona, mutilada, su madurez.

Marchitos los guerreros lauros, pasada la heroica ebriedad, el galope de los centauros enciende su virginidad.

Solloza en su torso maltrecho la descabalada ambición. Puede ofrecer tan sólo un pecho al rescate de su pasión.

-Guerrera infeliz, ¿no te plugo por ferocidad mutilarte y aunar, con Eros y su yugo, las glorias y furias de Marte?

Locura, tu furor sin nombre es hoy lágrima de azul zarco. ¡Mejor una boca de hombre que el beso tirante del arco!

Mejor que la pugna guerrera está el pancracio de Afrodita. La primavera, en tolvanera, a la verdad te resucita.

Juan Antonio MELGADO

tis un nomore y dos rechas, dorados, "Arriaga. 1806-1826", que constituye de suyo toda una biografía sintetizada.

El efecto poético que ha de producir este monumento, de aspecto faraónico, iluminado de noche por

conjunturales de la inflación la deflación, la coyuntura al la crisis de la economía mu de 1925 a 1930.

la crisis de la economia mu de 1925 a 1930.

No basta esta reseña, segúr de ser de breve, a dar una aproximada de la complejidad libro de Wagemann. Esta comp dad obedece en buena parte al rácter "biológico" que tiene e la economía mundial, la cua muestra, según expresión del pio Wagemann, como un orga mo vivo "Se llegará a la con sión—dice el insigne economía de que la economía mundial es especie de organismo de indole perior a las economías naciona un organismo que obedece a leyes biológicas propias, que lo túan entre los dos polos del se el no ser, del bien y el mal, a v leyes que lo envuelven en el a nativo juego de tensiones y dissiones que anima a todos los res vivos."

res vivos."

No hemos de concluir esta re na sin aludir elogiosamente al traducción de D. Manuel Sánci. Sarto. La riqueza del original ale mán y la exigüidad léxica del es pañol en materia económica cre a una versión justa graves inconvenientes, los cuales han sido salvados en esta ocasión de modo magistral.

## enquêtes

GSELL, PAUL: "Pourquoi la lit-terature n'est elle plus en Fran-ce une preocupation nationale?" "L'Esprit Français". Enclelopé-die mensuelle. 5e année, T. VIII, París.

París.

Una de las "enquêtes" más apasionantes de este año es la que Paul Gsell dirige en "L'Esprit Français". La pregunta es ésta: "Las obras de imaginación, las obras literarias, parecen atraer menos que antes al público. Es un hecho que puede ser característico de la época o más bien de la mentalidad contemporánea. ¿Cuáles son las razones de esta desgracia de la literatura y del libro en particular? ¿Por qué la literatura ha dejado de ser una preocupación nacional?" Tal es la pregunta que "L'Esprit Français" somete a los autores, a los críticos y a los editores. "¿En qué consiste, en sentir de usted, el disfavor del libro? ¿Es un episodio de la crisis general, o un testimonio de desafecto especial? ¿Hay que atribuírlo a la superproducción de obras mediocres, al número creciente de escritores aficionados o novelistas cacógrafos, o bien a la concurrencia de los deportes, del "cine", de la T. S. H. o de los semanarios? ¿La critica literaria cumple su misión de orientar al público? ¿El nivel intelectual del público está en baja? ¿Qué medios o qué métodos preconizaria usted para remediar la crisis aguda de la cosa literaria?"

No es cosa de medir o pesar en balanza de platero los matices de Una de las "enquêtes" más apa-

aguda de la cosa literaria?"

No es cosa de medir o pesar en balanza de platero los matices de esta "enquête". No se les menos, sino más que antes, aunque menos inteligentemente. Tanto como el arte de amar o el arte de morir había el arte de leer.. No ama, ni lee, ni se extingue bien quien ama, lee o se extingue a prisa. El ritmo de nuestro tiempo es acelera do y se interpone en cierto mod entre el lector y el libro. L' autores, por otra parte, no as ran, como antes, a regir las alní No se tienen por maestros ni directores de conciencia o guias políticos. Lo qui nen esencialmente divertir. El

